

Epidémies d'hystérie à l'époque moderne

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb035_B_f0283

SourceBoite_035_B-8-chem | XIXe siècle. [hôpitaux, asiles]

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Personnes citées

- [Cesbron, Henri](#)
- [Constans, Augustin](#)
- [Franzolini, Fernando](#)

Références bibliographiques

- [Cesbron, Histoire critique de l'hystérie, Paris, 1909](#)
- [Chapman, Christian Revivals. Their History and Natural History, London, np., 1860](#)
- [Constans, Relation sur une épidémie d'hystéro-démonopathie en 1861, 2e édition, Paris, A. Delahaye, 1863](#)
- Franzolini, L'epidemia di istero-demonopatia in Verzegnis studiata dai dottori Giuseppe Chiap e Fernando Franzolini, relazione di Fernando Franzolini, Reggio nell'Emilia, Tip. Calderini e figlio, 1879

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 15/01/2021 Dernière modification le 23/04/2021

Etiotinie d'hystérie à l'époque moderne.

283

- En Amérique, épilepsie à caractère religieux, avec sainte, sainte, vision. En 1857, commencement des "Baptist-camp-meetings", réunions religieuses en plein air. Le représentant George Pelegre. S/ Chapman (Christian Baptists. Their history. London. 1860), un bon nombre portent le réviseur. 4.000 personnes sont tombées en convulsions.

- En Suède, 41-42, exalte épilepsie religieuse, avec spasmes, convulsions, hallucinations auditives et visuelles.

- En France

Ⓐ Desjardins (Des folies), a étudié de 400 femmes 1 femme = 1 fois d'hystérie; 2 h. après 30 f. sont atteintes; 3 jours après 115.

Ⓑ (version) raccompagnée de Morzine, (Recherches sur l'épilepsie d'hystéro-monopathie en 1861. Paris. 1863) - en 1857 2 petites filles ont pris de crises "avec caractères d'impétus permanent": elles prennent des paroxysmes, grimaçant aux autres la tête en bas, la bouche

locali concernant à la pollution.

En 8 mai 27 personnes sont admises : elles ressentent de moins dans leur estomac etc.

En 1858 épidémie → 1860, 110 malades
1 commission médicale est nommée, et détermine
en recherches : "1 femme portait arach, disait-elle,
qu'aucune ne connaissait cette langue dans le pays...
1 autre, anglaise ; en réfute, elle portait français
en revanche ayant anglaise : "Elle en demandait
rarement pour aider lui, d'autre chose : qu'elles se jetteraient
à lui elles sauront très bien choisir l'enfant où
elle voudra tomber." L'épidémie celle qu'on appelle est
occupé par l'amour

Fleurus, dont le hystérie qui mit sous la
commune.

Franzolini ("L'epidemia di ictero-chromosporio
in Verzegnasi") en 1877 : épidémie d'hystérie
dans la province du Friuli ; en 8 mai 1878 ;
occupé par l'amour

in Asfour (A 149. 152)